

# Postulat: Autofreie Sonntage JETZT

Der Gemeinderat wird gebeten

1. Regelmässig autofreie Sonntage für den motorisierten Individualverkehr in der Stadt Biel als Pilot über mindestens 1 Jahr einzuführen z.B. jeden ersten Sonntag im Monat (Dienstfahrten, Notfälle usw. ausgenommen).
2. Der Gemeinderat sorgt für eine aktive Information der Bevölkerung und lädt zu anderen Nutzungen des öffentlichen Raums ein.
3. Der Gemeinderat wertet die Erfahrungen aus und prüft die permanente Einführung.

## Begründung:

Ein regelmässiger autofreier «First Sunday» in der Stadt Biel wäre eine Massnahme auf dem Weg die Klimaziele zu erreichen und die Lebensqualität in der Stadt zu verbessern. Die Stadt wird an diesem Tag an die FussgängerInnen und dem Langsamverkehr zurückgegeben. Es ermöglicht auch eine andere Nutzung des öffentlichen Raums durch die Bewohnerinnen und Bewohner namentlich für sportliche, soziale und kulturelle Veranstaltungen, Quartieranlässe usw.

Biel kann mit autofreien Sonntagen auch den sanften Tourismus fördern. Durch geschickte Information werden Menschen mit dem ÖV nach Biel kommen und unsere schöne Stadt ohne Autoverkehr geniessen. Tourismus Biel Seeland könnte dazu attraktive Angebote entwickeln und promoten. Biel nutzt mit autofreien Sonntagen ihre einmalige geografische Lage als Tourismusregion (noch) bekannter zu machen und ein positives Image zu verbreiten. Mehr Restaurateure in der Innenstadt könnten ihre Restaurants an diesen Sonntagen offen haben, da mehr Menschen im Zentrum unterwegs sind und für Umsatz sorgen.

Nicht zuletzt würde die Stadtluft dank weniger Co2 Ausstoss entlastet und vom Autolärm für einen Tag im Monat befreit. Die gemachten Erfahrungen sollen ausgewertet und die Bevölkerung dazu auch einbezogen werden. Bei einer erfolgreichen Pilotphase stösst eine permanente Einführung dann auch auf gute Resonanz.

Biel, 29.9.2021



Ruth Tennenbaum, Passerelle



Titus Sprenger, Passerelle

